



Filles

Deux femmes libres et amoureuses se construisent dans les années trente. Claudie, la fille d'Emma, raconte leur histoire de filles de gauche à qui les livres ouvrent la voie. Mais le temps les séparera. Thérèse, chef de réseau, deviendra une héroïne de la Résistance. Elle sera prise par la Gestapo, torturée et pendue à Rennes. Un collège de Fougères porte son nom glorieux Thérèse Pierre. Emma, mariée à un collaborateur alsacien, choisira d'avoir infiniment tort. Sa fille ne l'accuse ni ne l'excuse. Elle raconte. Et c'est poignant. Ce premier roman d'une artiste plasticienne septuagénaire est un chef d'œuvre de délicatesse. (Hervé Bertho)

Claudie Hunzinger, *Elles vivaient d'espoir*, Grasset, 252 pages, 19 €.